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会長あいさつ

港南区工業会会員の皆様には、日頃より会の運営に多大なるご協力を賜り、心

より感謝申し上げます。

今年は様々なところで４年ぶりにという言葉をよく耳にします。５月に新型コロナ

ウイルス感染症が５類に引下げられた事をきっかけに、日本各地の大きなお祭りや

花火大会などのイベントがようやくコロナ前に近い形で開催されるようになり、待

ちに待った地元の皆さんや多くの観光客の皆さんが押し寄せて大いに活気づいて

います。区内においても多くの町内会や連合の盆踊り、夏祭り等が行われ出店な

どには長い行列ができるほど大変な賑わいを見せていました。またしばらく開催を

控えていた地域の様々な事業も復活し、当会も関わらせていただいている宮城県

大崎市とのひまわり生活体験交流もようやく再開され、２０人の定員に対し何倍も

の申し込みがあり、参加者が抽選になってしまうほど多くの小学生が待ちわびてい

ました。

港南区工業会でも昨年１１月、一年遅れではありましたが創立４０周年記念式典・

祝賀会を皆様のご協力により開催させていただきました。多くのご来賓の皆様そし

て会員の皆様にご来場いただき、美味しいお酒と料理を楽しみながら久々に顔を

合わせた方 と々の会話も弾み、スクリーンには懐かしい写真なども映し出され昔ば

なしで大いに盛り上がり、終始和やかな雰囲気と歴史を感じながらお開きとなりま

した。また祝賀会に先立った第一部では当会会員でもあります前内閣総理大臣、

菅義偉衆議院議員に記念講演を賜り４０周年に華を添えていただきました。

コロナはあまり騒がれなくなりましたが、その間に起こった資材高、エネルギー

価格の上昇は収まるどころかとどまる所がありません。仕入価格の高騰や長引く円

安などを理由に遠慮なく値上げをする大手企業や電力会社、また輸出関連企業な

どは史上最高利益が続出しているようですが、価格転嫁がなかなか難しい中小零

細企業にとっては厳しさが増すばかりです。さらに業種によっては深刻な人手不足

という問題も以前から発生しています。高い料金をかけて様々な求人広告をだして

も全く応募がなくてどうしていいのかわからないと嘆いている経営者の話もよく耳

にします。難題は山積していますがこんな時だからこそ信頼のできる仲間の存在

が大きな力になると思います。会員の皆様に役立つ情報をいち早くお届けし、会

員交流の場をたくさん提供していける工業会を目指してまいりますので今後共ご協

力、ご参加をいただけますよう宜しくお願い致します。

会　長

稲村　直之

表紙説明
創立40周年記念式典・祝賀会での
講演会の様子
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区長あいさつ
港南区工業会の皆さまには、日頃から市政、区政の推進にご支援とご協力をい

ただいておりますこと、この場を借りて厚くお礼申しあげます。

新型コロナウイルス感染症も感染症法上の位置づけが見直されたことに伴い、

区民の皆様の中にも安心感が広がり、夏祭りや盆踊り大会など、地域でも少しず

つ賑わいを取り戻していると感じております。

区民の皆様が楽しみにしておられる、「ひまわり生活体験交流」、「こうなん子

どもゆめワールド」、「健康ランニング大会」など多くの行事も、工業会の皆様に

ご協賛、ご協力をいただき、例年どおり開催できますことあらためて感謝申し上

げます。

港南区では、区民の皆様とともに「協働による地域づくり」を進めております。

地域の方と行政職員が共に協働による地域づくりを学び合う場「学び舎ひまわり」

におきましては、協働の輪をさらに広げるため、昨年度の開校10周年を機に新た

に地域企業の方をお迎えしました。

企業の皆様には、地域での「見守り・支えあい」などの活動により、安全安心

な住みやすいまちづくりを支えていただいております。今後も、さらに良好なパー

トナーシップを築き、皆様と力を合わせ、地域課題の解決に取り組み、安全で誰

もが安心して元気に暮らせる港南区を目指してまいります。

最後になりましたが、港南区工業会のご発展と会員の皆さまのご活躍を祈念申

しあげまして、挨拶の言葉とさせていただきます。

経済局長あいさつ
港南区工業会の皆様には、日頃から横浜市政及び経済行政に対し、御理解と御

協力をいただき、厚く御礼申し上げます。

貴会は昨年、創立40周年を迎えられました。長年に亘り、横浜経済の発展と地

域活性化のために御尽力いただいておりますこと、重ねて御礼申し上げます。

本年５月に新型コロナウイルス感染症が５類に移行され、社会・経済活動が本

格化しつつありますが、足下の経済情勢は、エネルギー価格をはじめとした物価

の高騰、為替変動など、依然として厳しい状況にあります。また、経済環境が変

化し、中小・小規模事業者の皆様に求められる社会要請も多様化しています。

経済局は、横浜経済の持続的な成長・発展を目指し、補助金や制度融資、経営

相談などの基礎的支援をはじめ、脱炭素化や DX 化など新たな課題に対する施策

をご用意して、市内中小・小規模事業者の皆様をお支えしてまいります。

港南区のものづくり産業の技術力が継承され、さらに発展するよう、今後も互

いに手を携え、共にこの先の50年、60年の歩みを進めていければと思っておりま

す。

結びになりますが、貴会の益々の御発展と会員企業の皆様の御繁栄を心からお

祈り申し上げ、挨拶とさせていただきます。

港南区長

栗原 敏也

横浜市経済局長

星﨑 雅代
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令和４年11月９日（水）ローズホテル横浜にて「港

南区工業会創立40周年記念式典・祝賀会」をご来賓

含め92名の皆様にご出席を頂き、盛大に開催いたし

ました。

本来であれば令和3年11月に開催予定でしたが、コ

ロナ禍の影響により1年遅れでの開催となりました。

第一部の記念講演では、第99代内閣総理大臣、衆

議院議員　菅義偉氏を講師にお迎えし「すが政権の

１年とこれからの日本」と題してご講演をいただき

ました。

その後の式典では、稲村会長より、40年を振り返り

これまでご尽力くださった歴代会長、役員、諸先輩方、

この会に携わっていただいた全ての皆様に御礼の挨

拶をいたしました。

そして栗原港南区長はじめ、ご来賓の皆様からの

ご祝辞を頂戴したのち、加藤卓郎市工連会長の乾杯

により祝賀会が始まりました。

ご来賓の皆様、会員の皆様、終始和やかな雰囲気

でのご歓談となり、テーブルを超えて交流の輪が広

がりました。

余興は、数多くのアーティストのライブサポート

を主に幅広く活動されている、藤林祐聖さんによる

サックスの生演奏。さらに「港南区工業会ステキな

仲間たち2022」と題して会員企業名の紹介と、当日

の様子を撮影した写真や、40年の活動をまとめたスラ

イドの上映もあり、盛会のうちに高井副会長の中締

めにより、閉会となりました。
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港南区工業会は昨年40周年（実質41年）を迎え　

記念式典がローズホテルにて行われました。記念講

演は当会員で前首相の菅義偉氏にしていただきまし

た。

ご存じのように日本の首相は在任期間も短く功績

もなかなか上げることができません。

菅義偉前首相の在職日数はわずか384日　それだ

けを見ますとつなぎの役目しかなかったような歴代

の首相の１人にも見えました。しかし振り返ってみ

ますとこの短期間に実施した実績は東京五輪の開催、

とても不可能といわれた新型コロナワクチンの１日

100万人接種（多いときは160万人）、携帯電話料金

の引き下げ、不妊治療対策他とても多くて紙面に書

ききれません。

菅さんが講演するのに何をテーマに講演するのか

考えていた時菅さんに質問をする機会をいただきま

した。

その中であまり気が付かないと思いましたのでこ

のような質問をさせていただきました。

地球温暖化によるものでしょうか毎年日本各地で

豪雨による被害が出ており何年に１度とかいう言葉

もつかえなくなる程毎年豪雨被害があります。

水害に備え、農業用や発電用などの利水目的で整

備したダムの容量を空ける「事前放流」の仕組みづ

くりの妨げになるのが各省庁による縦割りの弊害で

す。｛台風19号（2019年）をきっかけに、まさに縦

割りの弊害を排除した｝

そのおかげで台風14号（2022年）は各地で記録的

な大雨を記録しましたが、過去の類似の豪雨災害と

比べて被害は相当小さく抑えられ、過去最大となる

ダムの事前放流などが相当な効果を上げたのではな

いですかと質問させていただきました。

その中で、ダムは水道用水、発電、農業など目的

別に管理者や担当省庁が分かれ一元的に管理されて

おらず、その壁を取り除くのにご苦労されたとの話

を聞かせていただきました。

式典も終盤にさしかかったころ、大好きな曲、中

島みゆきの「糸」が演奏されました。

この「絆」をテーマにした曲を聴きながら「ここ

まで来るのには大変

な苦労があったな」

と、いろいろな記憶

がよみがえってまい

りました。

総務部長である私

が 創 立40周 年 記 念

式典の実行委員長を

おおせつかり、どの

ように計画したものかと迷走の日々でした。決定し

たことがコロナの影響で変更しなくてはいけなくな

るのでは。コロナ禍での最高のおもてなしはどうす

べきか。どのように他の会との差別化を図り港南区

工業会の特色をだすか。考えれば切りがありません。

そんな時、稲村会長が役割を四分割し、それぞれの

部門長を任命してくださいました。会長のリーダー

シップ、各部門長、協力いただいた皆様のおかげで

無事に式典を終われそうです。

式典中がまんしていたお酒を一口飲み「みごとに

絆の糸で布を織りあげることができたな」と感じま

した。最高のひと時でした。

創立40周年記念式典・祝賀会を終えて　実行委員長　　成澤　宏

菅義偉前首相に質問させていただきました　新倖機材株式会社　橋爪　重信
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総 務 部 だ よ り
この度総務部長に再任されました成澤です。

コロナ禍ではありましたが40周年記念式典も盛大

に大過なく行うことができ実行委員の各担当理事に大

変感謝しております。

私事ではありますが、来年の三月の誕生日に還暦を

むかえます。入会時には還暦など考えることもなくた

だひたすら元気に活動していましたが気が付けば頭に

白いものが目立つようになりました。昨今つくづく感

じることは、心身とも健康でなければ楽しい未来は絶

対にないとの思いもあり、私に限らず会員の皆様にも

健康で長生きしていただきたく総務部主催で健康セミ

ナー「百歳まで健康に生きる」を10月に行います。

コロナもおちついてきましたので、元気に楽しく会

の活動が行われることを楽しみにしております。皆様

も是非奮って各行事にご参加ください。今年度もどう

ぞよろしくお願い致します。

総務部長　成澤　宏



（7）港 南 区 工 業 会 会 報令和 5年 10月 31日

令和５年５月25日（木）第42回通常総会をウィリ
ング横浜において、43名の出席で開催いたしました。

総会では稲村会長の挨拶の後、議事に入り、令和4
年度事業報告、決算報告及び監査報告、令和5年度事
業計画及び予算について審議が行われ、満場一致で承
認されました。

総会に続いて、令和5年横浜市長表彰、港南区工業
会功労賞表彰の授与式が行われ、表彰状と記念品が授
与されました。

終了後は会場を京急百貨店バンケットルームに移
し、荻原理事、関根理事の司会で懇親会を開催いたし
ました。

皆さん笑顔で会話もはずみ和気あいあいのご歓談
のなか、盛会のうちに閉会となりました。

第 42 回 通常総会・懇親会

■優良工業従事者表彰（敬称略）

氏　　　名 事　業　所　名

原 田 　 　 仁 港南テクニクス株式会社

平 田 　 美 加 港南テクニクス株式会社

廣 瀬 　 美 幸 港南テクニクス株式会社

坂 内  佑 季 子 新倖機材株式会社

■港南区工業会功労賞（敬称略）

氏　　　名 事　業　所　名
助 川   雅 幸 
( 港南区工業会理事） 港住装 

令和 5 年横浜市長表彰

港南区工業会会長表彰

表　彰　式
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ゴ　ル　フ　会

コ ミ ュ ニ テ ィ ー 部 だ よ り
日頃より港南区工業会コミュニティー部の運営に際

しまして各段のご理解、ご協力を頂きありがとうござ

います。

5月度に新型コロナウイルスも5類感染症となり季

節性インフルエンザ同等の扱いとなり皆さまの生活も

平時に戻りつつある事と存じます。

コミュニティー部では、会員の皆様がより良い関係

を築き、お互いに学び合い、成長し合う場所として発

展させていくことが目標です。この数年交流活動を控

える時間が多く流れましたが、今年度からはより一層

皆様のアイディアや意見、そして熱意を大切にし、共

に協力して活動していくことで、より良い未来を創り

上げることができれば幸いです。

是非会員の皆さまがこれまで培っていらしたスキル

や経験を活かして、さまざまな活動を通じて共に成長

していきましょう。私たちのコミュニティー部は、良

い変化をもたらすお手伝いが出来る存在となることを

目指しています。

新しいアイディアや提案などはいつでも歓迎します。

会員の皆様と協力して、当会発展に向けて一緒に頑張

っていきましょう！

令和4年3月の141回ゴルフコンペから幹事を務め

させて頂いております、小川と申します。これまで

141回～146回までの6回と、9月27日の147回コンペ

を担当しております。

コロナ禍にも拘らず、屋外開催イベントということ

もあり、毎回6組以上22名～28名のご参加を頂き活

況を呈しております。

と申しましてもコロナ対策はしっかり行い、表彰式

やパーティーなどは行わず、新しい様式での開催には

苦慮する部分もありましたが、今となっては良い思い

出です。

コンペ開催当日朝は皆さん欠けることなく全員出席

され、久しぶりの顔合わせに和気藹々としている様を

見て、改めてゴルフの素晴らしさと可能性を見出した

気がしました。

30年以上の歴史のある当会ゴルフコンペですが、

これからも会員の良好な交流を図れる場として、更に

面白味のあるイベントに企画・発展させていきたいと

考えております。

ご興味のある方は、知人・同僚お誘いあわせの上奮

ってご参加くださいませ。

今後も宜しくお願いいたします。

コミュニティー部長　達知　剛志

ゴルフ会　小川　寛興
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渉 外 部 だ よ り
会員のみなさまには、日ごろより渉外部活動へご

賛同いただきありがとうございます。

コロナ禍における諸活動への制限もある程度緩和

し、渉外部担当事業活動も改めて実施可能な状況と

なりましたので、以前と全く同様の環境とは参りま

せんが、港南区行政や区内各種活動団体との外部交

流や意見交換を再開して参ります。また、渉外部担

当の内部交流事業である懇親旅行については、今年

度は日帰り旅行を企画致しますので、会員のみなさ

まには奮ってご参加頂きたいと思います。

そして会報誌発行時には既に実施となっているか

と思いますが、今期に限りバーベキュー交流会を渉

外部が担当させて頂きます。

いずれの活動においても参加される皆さんへあま

り負担を掛けず、専門的な分野に偏らない内容にて

企画していますので、私たちと一緒に楽しい時間を

共有しましょう。

渉外部長　岩谷　憲和
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令和４年10月16日～17日に、会員の懇親旅行を実

施致しました。今回の旅行は、本来であれば令和２

年に実施する予定であったものが、コロナウイルス

感染自粛により二年延期して行われたものです。旅

行先目的地は大河ドラマに合わせ、三嶋大社・韮山・

修善寺温泉めぐりです。まずは初日、この旅行の安

全を三島大社へ願い、昼食は三島の名水により育ま

れたうなぎのお膳を頂きました。その後は一路修善

寺温泉へ向かい、ホテルにて休憩の後修善寺温泉街

の観光地めぐりです。旅館へ戻り、においの無いさ

らさら系の温泉入浴後、宴会の始まり。食事はとて

も端正かつ器の設えも整っており、加えて仲居さん

のおもてなしの上品さには、当会の長身な部長を筆

頭に数名が最早煩悩の化身となってしまいました。

そして翌日、昨夜の煩悩をどこに仕舞ったのかはわ

かりませんが、化身だった皆さんも朝は爽快に迎え

る事が出来、今回の観光目的の一つであります、鎌

倉殿大河ドラマ館見学、続いて願成就院拝観と続き

ます。

願成就院では運慶作の国宝阿弥陀如来像ほか貴重

な国宝、数多くの重要文化財に魅了されていたので

すが、今回参加の当会副会長はどうやらこちらの女

性副住職に魅了されていたようです。その後は沼津

にて海鮮 or 天ぷら定食、続く深海魚水族館は食後の

運動に丁度よい加減でした。伊豆村の駅でそれぞれ

ご家族、社員さんへのお土産を購入し、帰路は箱根

の山越えルートを進みます。今回のバスドライバー

さんは副会長のお口添えによりお引受け頂いた方で

したが、往路帰路ともに安全第一にて、快適な運行

で行程も安心に進める事が出来ました。ルート選定

も的確で、ほとんど渋滞にはまらず帰宅を迎える事

が出来ました。会員の懇親を目的としてとても楽し

く有意義な旅行でしたが、一つだけ残念なのは思い

の外参加者が少なかった事です。当初は９月中に開

催する予定だったのが、これもコロナ感染状況によ

り一箇月延期したのが原因でしょうか。次回の開催

は来年度となりますが、その時は今の環境よりは改

善されている事を願いますし、その際には大勢の会

員の参加をお待ちしています。

渉外部長　岩谷　憲和

会員懇親旅行
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港南区工業会 活動報告 2022〜2023年
2022年 2023年

●理事会
９月13日

●理事会
10月11日

●理事会
11月8日

◆10月16日（日）17日（月）
会員懇親旅行 
伊豆修善寺温泉
10名参加

◆11月 9日（水）
創立40周年記念式典・祝賀会　　　
ローズホテル横浜
92名参加

◆11月 4日（金）宮城県大崎市三本木
交流協会による表敬訪問
2名出席

◆9月27日（火）
第143回ゴルフコンペ　
磯子カンツリークラブ

◆11月28日（月）
第144回ゴルフコンペ
横浜カントリークラブ

「港南区工業会会報」
No. 68号　創立40周年
記念特集号発行

9月 10月 11月
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港南区工業会 活動報告 2022〜2023年
2022年 2023年

●理事会
12月13日

●理事会
2月14日

●理事会
3月14日

●理事会
4月11日

●理事会
5月9日

●理事会
6月13日

●理事会
7月11日

◆11月 9日（水）
創立40周年記念式典・祝賀会　　　
ローズホテル横浜
92名参加

◆2月17日（金）
第145回ゴルフコンペ
磯子カンツリークラブ

◆6月2日（金） 
第146回ゴルフコンペ
磯子カンツリークラブ

（雨天のため中止）

◆11月 5日（土）港南区ひまわり交流協会
「こうなん子どもゆめワールド」へ協賛

◆1月8日（日）「港南区健康
ランニング大会」へ協賛

◆1月24日（火）令和5年新
年賀詞交歓会

（開催中止）

◆7月1日（土）自然を楽しむ会　　
「湘南モノレールで行く江の島

の自然と景観を楽しむ」
（雨天のため中止）

◆5月25日（木）第42回通常総会・懇親会　
総　会：ウィリング横浜5階　
懇親会：京急百貨店バンケットルーム
43名参加

12月 1月 2月 3月 4月 5月 6月 7月 8月
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タテの会話（ 左上から縦に並んでいます。番号順ではありません ）

 1･「あなたの愛読書は何ですか？」「□□□西鶴の好色一代男です」「かわったご趣味ですね」

 11 「そう緊張せず□□□しなさい」「かこしまりました」「おい、大丈夫か？そうかたくならずに」

･ 2･「風邪ひいたぁ」「俺は乾布□□□のおかげで元気だぞ」「それなら風邪をひいたほうがましだな」

･ 7･「□□□賞なのに４月にやるんですか？」「漢字で書くと『五月』ではなく『皐月』だからな！」

･ 12 「北海道には□□□ワグマはいないらしいぞ」「たしかに北海道はヒグマのイメージだよな」

･ 3･「修理して磨いておきましたから」「お～、□□□□同様だなぁ。ありがとう」

･ 13･「今勝ったのはどの馬だ？」「騎手の帽子の色が□□□だったので８枠の馬だと思います」

･ 4･「痛いけど□□□してくださいね。すぐ終わりますから」「ウウッ・・・」「もう終わってますよ」

･ 9･「あなたの愛読書は何ですか？」「日本最古の和歌集の□□□□集です」「崇高なご趣味ですね」

･ 5･「孫があばれてふすまをやぶいちゃったよ」「稲村□□□さんに張り替えをお願いしては？」

･ 15･「神社の□□□と神主の違いは何ですか？」「『役職と職種の違いです』とＡＩが言ってます」

･
ヨコの会話（ 左上から横に並んでいます。番号順です ）

 1 「社長はいらっしゃいますか？」「□□□□□外出されました」「さきほどまでいらしたのに」

 6 「ご□□□で願いましてーは」「電卓のクリアボタン押すだけでうるさいよ」

 7 「アイスクリームは横浜発祥ですよ」「□□□ー麺も忘れてもらっちゃ困るな」

 9 「穴に塩なんかまいて何してるんだ？」「□□貝をとってるんだ。バター焼きは美味しいよ」

 11 「景品の準備はできたか？」「いいのが無いんですよ」「しかたない、□□□□□でごまかそう」

 16 「このコリコリした食感の海藻はなんですか？」「□□ワカメ。健康にいいのよ」

 17 「週末遊びに行こうぜ」「13日の□□□□日だからやめておきます」「へんな言い訳だな」

 21 「さっきも言っただろ。まったく□□□が継げないよ」「おっしゃるとおりです」

 23 「地 ･ 水 ･ 火 ･ 風 ･ □□の五巻からなる書物は？」「『宮本武蔵の五輪の書です』とＡＩが言ってます」

 24 「何でも好きなものを注文していいよ」「じゃあイチゴミルクを」「私は□□金時をお願いします」

ク ロ ス ワ ー ド

パ ズ ル

1 2 3 4 5

6 7 8 9 10

11 12 13 14 15

16 17 18 19 20

21 22 23 24 25

17 14 13 11 22 6 1 12

5 19 24 3 19 16 6

会話を穴埋めすると
問題がわかるよ！

問　題

わかるところからやってね

？
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◆弁護士への道のり
　石井様は東京都のご出身で、30年近くゴルフをされ
ているそうです。中学３年生のとき、テレビドラマ

「白い巨塔」に登場する関口弁護士に憧れて弁護士の
道を目指すことを決めました。しかしその後なかな
か司法試験に合格できず10回も受験されたそうです。
周りの仲間が合格するなか自分はいつ合格できるの
か不安に押し潰されそうになったそうですが、成績
があと一歩だったこともあり、諦めずに弁護士にな
ることに挑戦し続けたそうです。
　長門様は埼玉県の育ちで、今は登山にはまってい
て最近は毎週登られているそうです。10代20代前半
までやりたいことがなかった中、20代後半に命の危険
もあった大きな病気を患いました。それを機に真面
目に生きようと改め、自身の10代の頃と同じように
悩んでいる若者をはじめ人々の役に立ちたいと思い

弁護士を目指
されたそうで
す。司法試験
には30歳半ば
に合格し、そ
の間将来への
不安感や家族
など周囲に負
担をかけたと

仰っていました。

◆依頼者に寄り添う
弁護士になって思うこと
石井様：
　同窓会で同級生が定年を迎えて第２の人生を歩ん
でいる姿を見て、弁護士は自身の頭と身体が元気な
限り人を助けることができるため、良い仕事に就い
たと思ったそうです。
長門様：
　刑事から民事、また大小もさまざまで１つとして
同じ事件はないため、１件１件常に勉強しながら取
り組むことが必要な、答えの見えない奥の深い仕事
だと感じているそうです。

大切だと思っていること
石井様：
　相談者・依頼者に対して常に誠実に接することで
出来る限り相談者・依頼者の満足のいくような解決
を目指すことを大切にして、日々の業務に取り組ん
でいらっしゃるそうです。
長門様：
　必ずしもすべての事件で勝利できるわけではない
ですが、そういう場合にも依頼者にとって少しでも
プラスになる解決を主張していく、その粘り強さを
大切にされているそうです。

「誰かの頼れる存在になるために」

所長弁護士　石井　誠
勤務弁護士　長門　英悟

左　長門弁護士　　右　石井弁護士
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やりがい
石井様：
　弁護士への相談は一生に一回あるかないかのこと
で、そのためとても困っている人ばかりが事務所へ
訪れます。ある依頼者が、はじめは相談の度に泣い
ていたけれど事件解決のあと晴れやかな表情になっ
て、感謝の言葉を言ってくれたときにこの仕事をし
ていて良かったと感じたそうです。
長門様：
　依頼者から事件解決後、先生に依頼して良かった
と言ってもらえたときにやりがいを感じるそうです。
その他にも長門様は弁護士になるきっかけとなった
少年が関わる少年事件を積極的に取り扱われている
そうですが、手続きが終わった後も少年から手紙や
連絡をもらうと、やっていて良かったと感じるそう
です。
　基本的には事件が終われば依頼者との関係もそこ
までだそうですが、中には事件後もお中元や年賀状
のやり取り、また他の困っている方を紹介してもら
う、別件で相談してくれるなど交流が続くこともあ
るそうです。

◆これからも、そしてもっと身近に
　事務所を創設した1998年当時、弁護士の多くは裁
判所のある関内に事務所を設けることが多かったな
か、石井様は関内よりもより人々の生活に密着した
上大岡で開業しました。上大岡の方が一般の人にと
って相談に行きやすい場所なのではないかと考えた
そうです。実際、開業はじめの頃から相談者は多か
ったと言います。また港南区工業会に加入されたこ

とで、より地域の様々な方と交流できる機会が持て
たことがとても良かったと話されていました。
　石井様曰く、弁護士と聞くと「畏れ多い」「こんな
ことを相談しても良いのか」と思われることが多い
そうです。ですがそんなことは全然なく、分からな
いこと・聞きたいことは何でも聞いてくださいとよ
く伝えるそうです。特に、弁護士を雇っているにも
関わらず、怖くて聞きたいことが聞けないからとい
ってセカンドオピニオン的に石井様に相談される依
頼者もいるそうです。そういった方には、お金を払
って雇っているのだから聞いてはいけないとは考え
ず、聞きたいことは聞くべきですと伝えているそう
です。弁護士＝怖い、ハードルが高いと思われてし
まうことはやむを得ないけれど、そんなことを考え
る必要はないとアピールしたいと仰っていました。
　上大岡に開業して25年目となる上大岡法律事務所。
相談者と依頼者にとっ
て だ け で な く 地 域 の
方々にとっても身近な
地域に根づいた存在と
して、どこまでも依頼
者に誠実に寄り添われ
ていく弁護士方、そし
て事務所だなと感じました。

〇編集後記

・島田雄眞（横浜南陵高校1年）
　初めて取材させていただきましたがとても良い経験
になったと思っています。
今回弁護士事務所へ訪れましたが、弁護士というと堅
いイメージがあり、とても緊張しました。けれども石
井様も長門様も私の質問に対し丁寧に答えてください
ました。やはり人は話してみなければわからないなと
改めて思いました。
このような機会があればまた参加したいと思います。
・清水菜々子（青山学院大学3年）
　弁護士と聞くと私も堅い雰囲気を想像していたので
すが、石井様と長門様には質問に対して分かりやすく
答えていただき、またその合間も場の和むような話を
たくさんしてくださったのでイメージが大きく変わり
ました。インタビュー
がとても楽しかったで
す。頼れるだけでなく
想像以上の身近さ、親
しみやすさが上大岡法
律事務所の１つの魅力
なのだなと感じました。

〇会社概要
会社名：上大岡法律事務所
代　表：石井誠
所在地： 神奈川県横浜市港南区上大岡西1丁目6-1 

ゆめおおおかオフィスタワー22F
電　話： 045-840-2444
取材日： 2023年8月8日
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④〜従業員の解雇〜
第１　解雇の種類
　解雇とは、使用者からの申し出による一方的な労働
契約の終了です。
　従業員の解雇には以下の種類がありますが、その選
択を適切にしないと、後で解雇が無効だと従業員側か
ら訴えられることがあります。
１　普通解雇
　問題のある従業員を解雇する場合で、懲戒解雇より
も解雇事由が軽い場合です。
 ・ 家庭の事情で長期間休職していて、復職の見込みが

ない
 ・勤務態度が悪い、仕事上の能力が低い
　などの事情があり、再三の指導や注意によっても改
善しない場合に適用できます。
２　整理解雇
　会社の業績悪化により人員削減をするための解雇
です。
　次の４要件を満たす必要があります。
　（１）整理解雇の必要性があること
　（２）解雇を回避するための努力をしたこと
　（３）解雇の対象者の選定に合理性があること
　（４） 従業員と十分に協議するなど、手続が妥当で

あること
　なお、「希望退職」は整理解雇と似ていますが、退
職するかしないかを従業員に決めてもらうのが希望
退職です。従業員に「希望退職に応募したい」と思っ
てもらえるよう、退職金の上乗せをすることが一般的
です。
３　懲戒解雇
　従業員が重大な違法行為や規
則違反を行った場合の解雇です。
　退職金を不支給とすることが
認められる場合もあります。

第２　解雇の実際
   解雇は、従業員のみ
ならずその家族の生活
にも大きな影響を与え
るため、使用者の解雇
権は労働基準法等の法
律で厳格に規制されて
います。
　安易に解雇をしてし
まうと、解雇した従業
員から不当解雇であると訴えられ、多額の損害賠償金
を請求されたり、労働基準監督署に申告されて立入り
調査や是正勧告を受けたりするなど、企業活動に大き
な影響が生じることになりかねません。
　使用者が労働者を解雇するには、就業規則と労働契
約書（労働条件通知書）に、どのような場合に解雇さ
れることがあるのか（解雇事由）をあらかじめ示し
てあること、また、その事由に合致することが必要
です。
　また、就業規則等に明示されていたとしても、「客
観的に合理的な理由を欠き、社会通念上相当である
と認められない場合は、その権利を濫用したものと
して、無効とする」と法律で定められています（労
働契約法16条）。

第３　解雇が認められる客観的で合理的な理由
 ・ 傷病等健康上の理由から、長期にわたって労務を

提供できない
 ・ 勤務態度が著しく悪く、会社の指示に従って労務

を提供できない
 ・ 労働者の能力が著しく低く、労働契約の目的を達

成できない
 ・　 経歴を詐称して労働契約を結んでいた
　これらの理由があったとしても、解雇をするまで
に使用者が行った改善・教育的措置の内容を裁判所
は重視して、使用者が特別なことをせずにいきなり
解雇した場合には厳しい判断がされる場合が殆どで
す。
　したがって、使用者の立場からは、解雇に正当な
理由があると考えられる事案であっても、問題のあ
る社員に対して配置換えや研修等の対応をとった上
で、それらの対応を講じても問題が解決しなかった
のでやむを得ずに解雇した、というように然るべき
段階を経る必要があります。 

当会会員
上大岡法律事務所･弁護士･
石井･誠
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広 報 情 報 部 だ よ り
広報情報部長　齋藤　保

2017年に港南区工業会のホームページを全面リニ

ューアルして6年が経ちました。

スマートフォンやタブレットなどにも対応してき

たホームページですが、より魅力的なコンテンツにす

べく、総務部と広報情報部が合同で検討会議の開催を

重ねています。

現時点では、トップページの写真を毎

年更新してイメージを刷新することや、

製造業など「ものづくり」だけではない

多彩な業種の事業者さんが参加している

ことを伝えるべく、「横浜市港南区の活

性化と発展のため、ものづくり・製造業

を中心に多様な業種の事業者が集い、情

報交換や交流促進を行っています」とい

うキャッチフレーズで表現しました。

また、昨今の DX（デジタル・トラン

スフォーメーション）にも向けた一環と

して、当会も ICT（インフォメーション・アンド・コ

ミュニケーション・テクノロジー）化を促進すべく、

様々な角度から検討を行っています。

リアルな交流の素晴らしさや伝統を残しつつも、

ICT の効率化もバランスよく目指すスタイルを今後も

模索していきます。

会報誌の編集を行いながら、40周年記念事業を懐かしくふりかえる。目覚ましい進歩を見せる ICT を活用しなが
らも顔の見える大切な関係を！（さいとう）
昨年、白内障との診断をされました。なんとかそのまま日常生活を送ってまいりましたが、今年になり馬券購入
のマークシートの塗り間違いが多発し手術を決断しました。手術後は別世界のような鮮明さです。おかげで無
事に今回の広報誌作成にも参加できました。今まであまり気にならなかった自宅のあちこちがこんなに汚れてい
たのかと気付かされ少し残念です。今も汚れたままですが。（今井）
工業会の BBQ に声かけましたが４人の孫のうち長女は文化祭、長男は部活、双子はマーチングと忙しく参加で
きませんでした。いつまで遊んでもらえるのかな、めげずに声掛けしようかな？（橋爪）
ゴルフでハーフスイングの練習を多くするようにしたところ、ショットが安定し、最近３か月の平均スコアが９０を
切るようになりました。この調子で精進しようと思います（石井）
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